

Paris le, 08 septembre 2009

COMMUNIQUE DE PRESSE

Inauguration du Centre de Recherche de l'Hôpital Européen Georges-Pompidou (AP-HP)

Situé dans le 15^{ème} arrondissement de Paris, l'Hôpital Européen Georges-Pompidou (AP-HP) assure une prise en charge de proximité pour la population adulte du Sud-Ouest parisien et francilien et des soins d'hospitalisation aiguë dans trois pôles d'activité : urgences-réseaux, cancérologie et spécialités médicales et chirurgicales, cardio-vasculaire. Hôpital universitaire, il est rattaché à l'Université Paris Descartes. Il accueille aujourd'hui une nouvelle structure innovante de 4 500 m², dédiée aux activités de recherche de haute qualité sur les maladies cardiovasculaires étroitement associées à l'activité médicale.

Le Centre de recherche de l'HEGP est une structure de recherche originale par sa composition, son organisation et son financement. Il est composé de deux entités distinctes :

- **le PARCC (Paris-Centre de Recherche Cardiovasculaire)** est une Unité mixte de Recherche, Inserm/ Université Paris Descartes dirigée par Alain Tedgui avec dix équipes dont une équipe AVENIR. Il a une vocation internationale dans le domaine de la recherche fondamentale et translationnelle sur les maladies cardiovasculaires, à partir d'approches multiples combinant biochimie, biologie cellulaire et moléculaire, imagerie moléculaire, physiologie intégrative, pharmacologie, génétique et épidémiologie.
- **le laboratoire de Recherches Biochirurgicales – Fondation Carpentier** comprenant cinq équipes dirigées par le Professeur Philippe Menasché. Il a pour vocation d'accueillir des jeunes chercheurs hospitalo-universitaires ou d'autres établissements publics à caractère scientifique ou technologique. Les travaux de recherche portent sur la thérapie cellulaire, les organes artificiels, les transformations tissulaires induites, la neuro-oncologie, la robotique et de nouvelles techniques chirurgicales ou interventionnelles.

L'organisation fonctionnelle du Centre a fait l'objet d'une convention quadripartite originale associant partenaires publics et privés : l'Assistance Publique-Hôpitaux de Paris, l'Université Paris Descartes, l'Inserm et la Fondation Alain Carpentier. L'Inserm assure l'exploitation du bâtiment. Les équipes de recherche utilisent des plateaux techniques communs : plate-forme d'imagerie avec IRM, biologie moléculaire, génomique, bio-expérimentation....

Enfin, le financement de cette opération immobilière a principalement bénéficié de contributions privées : un legs important fait à l'AP-HP par la famille Catti et une participation de la Fondation Alain Carpentier à partir de fonds issus de la recherche. Une contribution complémentaire a été apportée par l'Université Paris Descartes, l'Inserm, la région Ile-de-France et la Ville de Paris. Le coût total de cette réalisation s'élève à 30,5 M€ d'investissement dont 21 M€ assurés par l'AP-HP.

Inauguré aujourd'hui par Madame Valérie Pécresse, Ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche et Madame Roselyne Bachelot, Ministre de la Santé et des Sports, ce nouveau bâtiment porte le nom du Professeur Pierre Lépine, médecin et biologiste français (1901-1989).

Contacts :

AP-HP – Direction de la communication – Service de presse
Tél : 01.40.27.37.22 – Fax : 01.40.27.57.01 – Email : service.presse@sap.aphp.fr
Salle de presse : <http://www.aphp.fr/salledespresse>

Inserm : presse@inserm.fr

Université Paris Descartes : alice.tschudy@parisdescartes.fr - Tél : 01.40.46.18.63

Fondation Alain Carpentier : christiane.veneziani@egp.aphp.fr - Tél : 01.56.09.36.01

